

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
8:10 m.—2:25 t. y 4 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3:55 m.—7:35 y 8:15 t.
De La Puebla á Palma
4:35 m.—8:20 y 8:40 t.
De La Puebla á Manacor
8:20 m.—2:45 y 3:40 t.

LA OPINION.

VAPORES
CORREO.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t.
celona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcudia
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 7 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LOS BAZARES DE TÚNEZ.

Después de las mezquitas y el palacio morisco del Bey, los «souks», ó bazares cubiertos, constituyen indiscutiblemente la principal curiosidad de Túnez y lo que más llama la atención del visitante europeo.

Los «souks» ocupan gran parte de la capital del Daylick. Situados al Este del Dar-el-Bey forman una inextricable red de calles y de callejones tortuosos y sin salida, cuyas casas próximas de ambos lados, unas de otras, resguardan de los ardores del sol á los transeuntes.

Todos los bazares de Túnez son curiosos y dignos de ser visitados: pero uno de los más originales por su antigüedad y vistoso aspecto es el de los bordadores.

La seda, la plata y el oro pliéganse por hábil mano en formas y dibujos brillantes y de extraordinaria belleza. Los arneses para caballos procedentes del «souk» de los bordadores son de extremada riqueza; la seda ha formado en ellos flores de vivísimo color, el oro brillantes arabescos, y la plata el símbolo del Islam.

El oficio de bordador es muy apreciado entre los árabes; gran número de ellos pertenecen á las primeras familias de Túnez. Muchos callejones enteros están ocupados por tejedores, quienes trabajan con un cuidado y una paciencia que atombra á los occidentales.

Sentados sobre esteras, con las piernas cruzadas, en unas tiendecitas que tienen el aspecto de pequeños nichos, donde ni siquiera se puede estar de pie, tejea durante largas horas cintas, albornoces y trajes enteros, sin saber que en Europa nuestras máquinas realizan en el mismo espacio de tiempo un trabajo diez veces mayor que el suyo. Aquellos objetos que tanto trabajo les han costado, véndense después á precios relativamente mínimos.

Otro bazar interesante es el de los armeros. Las armas fabricadas en este «souk» están ornamentadas de una manera riquísima. Las incrustaciones de nácar, de coral y de plata, las embellecen con encantadores arabescos.

Las hojas de Damasco sirven para la fabricación de puñales, y los aceros ingleses para las hojas de sable.

Los oficiales superiores tunecinos usan sables, cuyas empuñaduras suelen estar adornadas con pedrería, y cuyas vainas son de plata repujada, cincelada ó de madera recubierta de terciopelo verde ó carmesí, y algunas veces de cuero rojo, sobre el cual la imaginación de los bordadores ha trazado caprichosos ornamentos de oro, de plata ó de seda.

El tabaco está en gran boga entre los tunecinos; pero como todas las armas de fuego allí usadas, se disparan por el sistema antiguo del pedernal.

El árabe, siempre á la defensiva, no abandona jamás su largo «moukala», que tiende á reemplazar nuestra escopeta de caza; si alguna vez llega á poseer un fusil de sistema moderno, se apresura á llevarle al «souk» de los armeros, rogándoles le cambien de sistema y lo adornen y recarguen de incrustaciones.

Las pistolas son tan ricas y están tan adornadas como los fusiles.

Es de notar que todas estas armas, se venden á precios relativamente baratos.

En el «souk El Attarine» ó mercado de perfumes, véanse los aromas del Asia, las pastillas del Serrallo, las pomadas odoríficas, los aceites perfumados y cajas llenas de ciertas hojas que sirven á los orientales para teñirse de color amarillo azafrañado las manos y los pies.

Los frascos de facetas doradas, llenos de esencia de geráneo rosa, valen en Túnez de cuatro á cinco francos; entre los perfumistas de Túnez hay algunos «ulemas» que no se desdennan de ofrecer á sus visitantes algunas gotas de esencia de rosa ó mostrarles varios cirios de color, suspendidos en las bóvedas de sus covachas.

Los perfumes de Túnez son, por regla general, muy inferiores á los de Argel, y cuestan, sin embargo, más caros.

Es incalculable el número de zapateros que hay en la capital de la Regencia; no solo ocupan una parte de los «souks», sino que también se les encuentra en todas las esquinas de las calles. No trabajan sobre la esfera, sino sentados en taburetes formados de maderos sobrepuestos; en torno de ellos se hallan colgados multitud de chinelas, botas y zapatos de todas formas y todos colores, con la particularidad de que todas las babuchas son amarillas y encarnadas.

Acércase el parroquiano, se sienta en el suelo, elige un calzado, se lo prueba, lo envuelve en un pliegue de su albornoz, y se aleja después de haber abonado el importe de la mercancía.

El extranjero es efectamente acogido por doquiera; se le ofrecen taburetes si quiere hacer compras, y algunas veces café muy caliente, servido en una taza microscópica.

A eso de las diez de la mañana, es cuando más animados se hallan los «souks» de Túnez, toda vez que á dicha hora se celebran las subastas. Los aficionados forman una fila compacta, mientras que los vendedores proclaman en alta voz el precio de las mercancías.

Al lado del «souk» El Attarine, se halla el de los fabricantes de alhajas y aderezos; ya sean de oro, de plata ó de cobre, tales objetos son casi siempre pesados y macizos, no guardando relación alguna con el vistoso estilo de los arabescos, delicadamente cincelados, que adornan los arcos de algunas casas.

Dichas prendas consisten en grandes alfileres de cabeza triangular, brazaletes, pendientes, sortijas y ánforas para el «hoheul» ó sulfuro de antimonio con que los moros se tiñen los párpados. Los carniceros, vendedores de legumbres, tapiceros, mercaderes, drogueros y fabricantes de casquetes rojos, llamados gorros tunecinos, ocupan un barrio especial. Los vendedores de manjares fritos, cuyos buñuelos ensartados constituyen una de las golosinas predilectas del tunecino, y los barberos-cirujanos dentistas, son los únicos que se hallan diseminados por la ciudad.

Pero entre todos los «souks», el más importante es el de los zapateros ó fabricantes de babuchas.

Si las partes contratantes se ponen de acuerdo, se avistan con un funcionario especial que inscribe el nombre del vendedor y el del comprador, el precio y la naturaleza del objeto vendido, y que percibe un diezmo para el bey.

Las más hermosas muestras, lo mismo de armas que de trajes, son paseadas por delante de un pabellón del bey que domina los «souks»; en una de las ventanas de tal pabellón contemplan esa exhibición el bey y su primer ministro. Cuando alguno de aquellos objetos les agrada, le adquieren inmediatamente.

La animación y el bullicio no se interrumpen en los «souks» hasta las dos de la tarde. A las seis se cierran todos los bazares por medio de barras de hierro sostenidas por grandes cadenas, á fin de que las mercancías se hallen protegidas contra los

ladrones.

El barrio de los bazares, tan animado por la mañana, queda por la noche silencioso como una tumba. Tan solo alguno que otro guarda discurre por las oscuras callejuelas, por donde sería harto imprudente transitar sin ir acompañado de un guía.

LA OPINION.

REALIDADES.

Banquetes, manifestos, discursos, deliberación, sobre proposiciones de conducta, todo, absolutamente todo lo imaginable para conseguir una organización, é imprimir una verdadera disciplina en las huestes del partido progresista-democrático no ha sido bastante á evitar la ruptura que ha tiempo estaba pronosticada.

La actitud de D. Manuel desde su voluntario destierro dirigiendo cartas á sus parciales, y la de D. Cristino con sus trabajos de zapa para vencer á los zorrillistas, ha sido el tema que ha venido absorbiendo la atención de los hombres que de la cosa pública se ocupan, y en particular á los que constantemente y con decisión inquebrantable trabajan por el triunfo de la democracia.

Consecuentes nosotros con nuestros principios, no podemos menos de deplorar el espectáculo que aquella parte de la gran familia liberal ofrece. ¿Y todo, por qué? ¡Ah! triste es decirlo, aunque cueste pena el confesarlo; la intransigencia por una parte de Ruiz Zorrilla resistiéndose á venir á España en cumplimiento de un deber, y por otra la aspiración de Martos á la gefatura del partido, han hecho que el llamado democrático progresista haya llegado á la descomposición completa y producido el caos más espantoso.

Montero Rios haciendo declaraciones que dan lugar á enérgicas protestas: Moret, Beranger y Sardañal cobijándose bajo el manto de la monarquía, Figuerola y Azcarate presintiendo que no es posible la tan decantada unión democrática, y acercándose á Figueras para ir en pos de un mito: desprendimientos por un lado, revelaciones por otro, y en último término los salmeronianos bañándose en agua de rosas; ¿que queda por hacer á los causantes de tanto desconcierto? Zorrilla con Salmeron, Montero Rios con Martos, Figueras rompiendo con el pacto pero queriendo el federalismo por medio de la union, Carvajal, conservador, y posibilista antes, con su union republicana, ¿no han calculado el triste papel que representan? ¿No ven que enervan las fuerzas de la democracia de cuyo empuje tanto se esperaba un tiempo?

Mediten con detención estos hechos innegables los partidarios de uno y otro grupo, de uno ú otro hombre y tengan en cuenta que por esos derroteros no se vá á ninguna parte ni se forman partidos serios. Al vado ó á la

punte.

Bandera desplegada con el tema de monarquía democrática tremola el señor Moret: ¿aan de acogerse á ella los restos del radicalismo? ¿pueden y deben hacerlo? No; ¿que les queda pues? entrar en razón y olvidar rencillas; acallar rencores; borrar diferencias y seguir los verdaderos principios democráticos tan maravillosamente condensados por Castelar en su práctico programa de gobierno, que ni puede llevarnos al abismo de la demagogia ni al santonismo progresista que llegó á olvidar sus compromisos con la libertad. Avancemos pues conservando y esperémoslo todo de la república que defendemos.

Dice el «Liberal»:

«Si las virtudes fueran tan contagiosas como los pecados capitales, no habria ciudadanos mas humildes que los conservadores.»

Desgraciadamente van dirigidos por la soberbia, y cegados por ella ninguno sabe lo que dice.

El Sr. Cánovas del Castillo, exclama un diario conservador, es un hombre por quien otras naciones envidian á España.

¿De veras? ¡Y nosotros que como político lo daríamos de balde y aun con dinero encima!

Nuestro apreciable colega intenta bromas muy pesadas.

¡Conque regalar á D. Antonio como político! ¿Y qué nos quedaria de tanta eminencia? ¿Su número poético? ¿Dios nos libre!

«La Fè» publica un artículo impregnado de miel de sacristía—que deja atrás la miel del Himeto y la de la Alcarria—con el título de «Un recuerdo y una advertencia.»

Entrambas cosas van dirigidas al señor Moret y Pranderkast.

Parece que el gefe de la nueva secta se dedicó en estos pasados dias á recorrer las bohordillas, ejerciendo la caridad cristiana y hablando de Dios, de la Virgen y de los ángeles á los niños enfermos. Los triunfos oratorios que lograba entonces entre las vecinas de los barrios pobres excedian con mucho á los que hoy obtienen en los Parlamentos...

Todavía hay quien se acuerda del señorito Segismundo.

Segun el artículo de «La Fè», en estos momentos «brota de los labios de un sacerdote católico férvida plegaria que pide al cielo bañe en luz el corazon y la inteligencia de aquel que, instrumento un dia de la caridad cristiana, socio y mas tarde sede de las conferencias de San Vicente de de Paul, fué uno de los que ensenaron las lágrimas de sus padres y hermanos y le ayudaron á subir al altar santo.»

El articulista advierte al Sr. Martos que los pobres son mas agradecidos que los jóvenes que lloran á los postres de un banquete político.

Pero el Sr. Moret no va en busca de la gratitud precisamente.

El liberalismo sostiene los tronos, segun el señor Moret.

Pero la «Fè» opina en contra, y pone los ejemplos siguientes:

«El trono liberal de Luis Felipe, por los suelos.

El trono liberal de Napoleon, por los suelos.

El trono liberal de Oton de Grecia por los suelos.

El trono liberal de Víctor Manuel á merced de los austriacos.

El trono liberal de doña Isabel de Borbon, por los suelos.

El trono liberal de D. Amadeo de Saboya por los suelos.

Y se continuará.
Añádanse á esa lista los monarcas absolutos que han perdido la corona y los pretendientes de igual clase que no logran ceñirse, y habremos de convenir en una verdad de á folio...

En que todas, absolutamente todas las cosas humanas son perecederas.

De «La Mañana»:
Ocupándose «El Estandarte» de la numerosa votación que recayó sobre el Mensaje aprobado en Enero último, observa que, á pesar de ella, «vino la crisis del 8 de Febrero, nacida precisamente del preámbulo de uno de los proyectos que se anunciaron y que fueron acogidos con mayor satisfacción por parte de la representación nacional.»

¿A qué conduce esta observación?
Teme el colega que ahora puede ocurrir lo mismo?

Han variado mucho los tiempos desde entonces y las circunstancias son muy distintas, para bien del país.

El Sr. Moret hablando de la cuestión de enseñanza:

—No esclaviceis á los estudiantes; dejadles un poco de fe, que bien pronto, por desgracia llega la edad del excepticismo. Y es autoridad el Sr. Moret, caudillo de una hueste de políticos adolescentes.

Mas que por sus discursos, el señor Cánovas va á hacerse famoso por sus gestos.

Una vez agitando en ademán de desprecio el sombrero de plumas. Otras rasgando desdenosamente unas cuartillas.

A esto le llaman algunos un orador á la inglesa.

El director de *La Presse*, de París, visitó hace algunos días á D. Alfonso, y según la costumbre que se sigue en ocasiones de este linaje, Mr. Brener ha trasladado á su periódico las declaraciones que escuchó de boca del rey.

Este—según parece—dijo así, amen de otras muchas cosas:

«La misión de un rey constitucional es marchar al frente de la nación por las vías de su progreso. Hasta ahora he hecho lo que he podido con este fin, y continuaré sin detenerme nunca, porque el mundo marcha, las ideas progresan, y si queremos salvar todos los derechos, así los de arriba, como los de abajo, es preciso conciliar los intereses.»

Recomendamos estas palabras, sin comentario alguno, á la atenta y respetuosa consideración de los conservadores.

También—si no oyó mal Mr. Brener—habló el rey de esta manera:

«No temo los pronunciamientos porque gobierno con la opinión, porque el pueblo está conmigo, porque la nación aprueba mi manera de gobernar y las ideas de mi gobierno responsable.»

Consignémoslo para deleite de los dinásticos caídos en febrero.

Esas palabras se recomiendan por sí solas.

Es curiosa la siguiente estadística que publica *El Tiempo*:

«La discusión del proyecto de contestación al discurso de la Corona principió el 28 de octubre, y ha concluido el 16 de noviembre. Se han invertido en el debate 16 sesiones. Se han pronunciado por los 37 oradores que en él han tomado parte, entre discursos, rectificaciones y alusiones personales, 180 oraciones parlamentarias. Se han escrito 8.780 cuartillas, mas 1.758 en taquigrafía.

Los diputados que han intervenido en el debate son los Sres. Pidal y Mon, Portuondo, Ribo, Armas, Alcalá del Olmo, Villanueva, Cañamaque, Ortiz de Zárate, Ruto, Allende Salazar, Ampuero, marqués de Pidal, Balparda, Silvela, Gullon, Carvajal, Dávila, Azcárraga, Cos-Gayon, Romero Robledo, Navarro Rodrigo, Moret, marqués de Sardoal, Gonzalez Serrano, Aguilera (don Luis Felipe), Martos, García Ruiz, Lopez Dominguez, Castelar, Cánovas del Castillo, y los ministros de Estado, Ultramar, Hacienda, Gobernación, Gracia y Justicia y Presidente del Consejo.

El 20 de setiembre se abrieron las Cortes. Hasta la votación del Mensaje se han celebrado 48 sesiones y escrito 25 mil 656 cuartillas, mas 4.930 en taquigrafía.»

El país está como estaba el 28 de octubre.

Esperando.

Leemos en la correspondencia de un periódico de provincias:

«Las declaraciones del general Lopez Dominguez tuvieron grandísima importancia. Al afirmar su adhesión inquebrantable á los principios de la constitución de 1869, al referir sus trabajos para alcanzar del gobierno amplia y general amnistía para los delitos políticos; al proclamar con energía y entereza la necesidad de dar á los mandos del ejército la misma organización que á los de la marina, el general Lopez Dominguez cuya importancia nadie osará negar y á quien sigue gran número de diputados ministeriales, se colocó resueltamente en la vanguardia de la situación y se inclinó sin vacilaciones ni temores, del lado la libertad.

Cada día me parece mas inevitable la batalla en el seno de la situación los elementos antagónicos que la forman no podrán prolongar mucho tiempo la paz ficticia en que ahora viven. La segunda legislatura verá correr sangre fusionista.

Con el propósito de molestar en lo que sea posible á los amigos del gobierno, publicó anteayer «El Estandarte», y copian ayer los periódicos de la comunión, dos combinaciones ministeriales para una crisis que dice próxima; y como la buena intención del diario, alcanza por igual á las dos ramas ministeriales, una de las candidaturas es constitucional pura y la otra centralista: de este modo, cree el órgano canovista que llevará la inquietud á todos los ámbitos de la fusión. Este procedimiento alarmista siempre ha sido muy del agrado de los reaccionarios, y como en épocas pasadas los partidos liberales no tenían grandes motivos para confiar en la lealtad y sabiduría del trono, solía la alarma dar por resultado adelantar su caída.

La gente experimentada de aquellos tiempos, solía decir para calmar los ánimos:—Voces de cuatro serviles para desunir á los buenos liberales.—Con decir ahora conservadores, basta.

SECCION LOCAL.

Hace algunos días falleció en Santander, á donde acababa de llegar, nuestro amigo el conocido banquero de Ibiza D. Edmundo Wallis y Valls, persona que gozaba en aquella ciudad de generales y justas simpatías.

Acompañamos á su familia en su justa pena, que debe ser mayor cuando aun se halla reciente la herida que causó la prematura muerte de la hija del finado.

También ha pasado á mejor vida en Ibiza el Sr. D. Narciso Pujet y Rabell, Notario y Archivero de Protocolos, después de una larga y penosa enfermedad.

Tomamos también parte en el sentimiento que á su familia ha de haber ocasionado tal muerte.

Anoche volvieron á cantarse «Los Hugonotes» alcanzando el mismo éxito que el día del extremo.

El 1.º de Junio de 1882 la Sociedad Pilomática de Burdeos abrirá una exposición general de productos de Agricultura, Industria, Artes industriales y Arte antiguo.

Esta exposición se hace bajo la protección del Estado, del Consejo General de la Gironda, del Municipio y de la Cámara de Comercio de Burdeos.

Las noticias que últimamente se han recibido de Mahon aseguran que la epidemia variolosa que aquella ciudad sufría decrece rápidamente.

Celebraremos de todas veras que se vea pronto aquel vecindario libre de tan terrible plaga.

Miren nuestros lectores lo que ha averiguado nuestro estimado colega El Diario de Palma.

«Las rifas de prendas y otros objetos han llegado al abuso. Continuamente se ven mujeres que van por las casas comprometiendo á la gente y estorbando tal vez á quien tiene muchos quehaceres. Nos han dicho que en el caserío Hostalet d' en Cañellas de un gallo sacaron veinte y cinco reales.»

CORREO DE AYER.

Madrid 21 de Noviembre.

El acontecimiento del día era la interpelación del general Pavia en el Senado.

Anuncióse pomposamente, hicieron acerca de ella terroríficas profecías los periódicos conservadores; cielo, mar y tierra iban á tamblar con el singular duelo del hombre de Sagunto. Duelo de dos horas, acontecimiento que iba á sacar de su pedestal vulgaridad los sucesos del día, para darles el valor heroico de la mitología griega.

Como apurasen mucho al general Martinez Campos iba á decir todo lo que hace tiempo guardaba en el fondo del pecho.

La expectación pública era inmensa, las tribunas llenas de gentes, larga cola de curiosos á la puerta, todos los diputados en el Senado y en los pasillos y en el salón de conferencias todos los generales de cuartel y en activo servicio.

Había olor de pólvora; pero ¡ay! que todo se ha defraudado: la pólvora se ha gastado en salvas. El discurso del general Pavia, blando, diluido, desahogado en la forma, se ha reducido á hablar de él, de su historia militar, de la guerra civil; pero nada de ataques concretos y determinados al general Martinez Campos.

Algunas voces parecía que apuntaba; pero no daba. Algunos suponen que es falta de habilidad del orador y que hay que leer entre líneas; lo cierto es que siempre que se espera alguna campaña entre generales españoles, sucede esto. Puede haber riña, lance, cuestión aparte entre dos paisanos; pero no se ha dado todavía el caso de que dos generales riñan.

El general Pavia no tiene mas que una nota, su tres de Enero, y siempre quiere hablar de aquel acontecimiento ya juzgado, y olvidado. El héroe de aquella jornada no saldrá por mas esfuerzos que haga de ser como dicen los que se aprovecharon de aquel suceso «flor de un día.»

El general Martinez Campos que se levanta en este momento á contestar empieza hablando tambien de sus campañas.

Estos generales se parecen á las señoras de corta edad y de corta vida, que no saben hablar de nada mas que de sus pasadas conquistas.

Algunos esperan todavía que en las rectificaciones se encienda el juego; pero no es probable. Mas facil sería que mañana estuviesen belicosos los obispos.

En el Congreso se ha leído el dictamen relativo al ferrocarril de Canfranc, favorable ó mas bien favorabilísimo al proyecto, como que son aragoneses todos los que le han redactado. Después se ha entrado en la discusión de Hacienda en medio de una soledad mas grande que la del final de *Consuelo*.—A.

Madrid 22.

Esta noche ha estallado un petardo á la puerta del ministerio de la Guerra, sin producir consecuencias.

La *Gaceta* publica varios nombramientos militares y de Marina de escasa importancia, y la resolución de recursos de alzada.

Congreso. Ha sido tomado en consideración el proyecto presentado por el señor Carreras sobre el ferrocarril de Monistrol á Monserrat.

El general Martinez Campos lee el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército permanente para el año económico de 1882-83.

El señor Baró presenta una exposición del Centro Industrial de Barcelona relativa á los presupuestos.

Se presenta el proyecto del ferrocarril de Barcelona á Montserrat y es tomado en consideración.

El señor Carvajal censura los ascensos en el ejército, diciendo que se hacen sin equidad.

Empieza la discusión del acta de Alcaráz.

El señor Fabra presenta una exposición del Ayuntamiento de Barcelona, pidiendo que se exceptúe de la supresión proyectada la rifa de Empedrados. El señor Baró presenta otra idéntica respecto de la del Hospital de la misma ciudad.

Senado.—Jura el cargo de Senador el obispo de Barcelona.

El obispo de Salamanca explana su interpelación sobre los sucesos de Roma. Lamenta el despojo del poder temporal, exponiendo la triste situación en que á juicio del orador, se halla el Pontífice.

Aboga porque todos los gobiernos de las naciones católicas restituyan al Papa el poder civil por medio de negociaciones diplomáticas; y censura la conducta del Gobierno italiano por haberse apoderado de los conventos, cerrado los seminarios y los templos, é incautando de las rentas eclesiásticas, privando al Papa de todos sus derechos y preeminencias.

Congreso.—Se aprueban las actas de Alcaráz y de Santa Clara (Cuba.) Se aprueba definitivamente el proyecto del ferrocarril de Canfranc, y sin discusión lo es tambien el dictamen de la comisión general de presupuestos.

El señor Balaguer ha tomado posesión de la presidencia del Consejo de Instrucción.

Es inexacto que el general Jovellar ingrese en las filas de los demócratas dinásticos.

Paris 18.

Se espera la interpelación del señor Leckroy sobre la política general que se propone seguir el gabinete.

Se cree que el Sr. Gambetta le contestará dando á conocer el límite que le separa de la extrema izquierda.

Entre los individuos de este grupo se actúa la disidencia.

Se cree que algunos disidentes acabarán por adherirse á la mayoría ministerial.

Las Cámaras de comercio de Inglaterra tampoco se muestran favorables al tratado comercial pendiente entre la Gran Bretaña y Francia, si esta potencia insiste en sus pretensiones proteccionistas.

Paris 18.

No se ha tomado todavía acuerdo alguno acerca de los nombramientos de las personas que deben sustituir al general Chaney y al Sr. de Saint Valier en los cargos de embajadores en San Petersburgo y Berlin.

El ex-ministro de Hacienda Sr. Maguin, será nombrado gobernador del Banco de Francia.

Paris 19.

Los despachos de la Argelia dicen que el jefe insurrecto Sisiiman, burlando la persecución de nuestras tropas, consiguió causar daño de alguna consideración.

Los europeos se salvaron, según se cree, por haberse refugiado en Kroider.

En el ministerio de Justicia está muy adelantado el proyecto de reorganización de la magistratura.

Establécese en él la inamovilidad judicial, pero después que se haya hecho la reforma y que el gobierno haya nombrado el personal que juzgue conveniente.

El gobierno se propone que el personal judicial se componga de funcionarios identificados por completo en las instituciones vigentes.

Paris 19.

Se cree que va á haber disensión en la Cámara sobre la creación por Gambetta de los dos nuevos ministerios.

Esta innovación representa un aumento de gasto anual de 300.000 francos para lo cual tendrá que votar la Cámara un suplemento de crédito.

Paris 19.

El Senado ha elegido senador inamovible por 424 votos, al Sr. Laverniere, republicano moderado, candidato del centro izquierdo apoyado por la derecha, contra 117 que ha obtenido el Sr. Herold, candidato de las fracciones de la izquierda.

La derecha del Senado ha desistido de interpelar al ministerio.

Paris 20.

Se asegura que el Sr. Freicinet, fundándose en el mal estado de su salud, se ha negado á aceptar el cargo de gobernador general de la Argelia.

Es probable que las derechas del Senado no presenten candidato enfrente del que apoyarán hoy las izquierdas para cubrir una vacante de senador inamovible.

Paris 20 de noviembre.

La sesión que la Cámara celebró ayer se dedicó casi exclusivamente á discutir un caso especial y que no viene previsto en el reglamento.

En la anterior, suscitado debate sobre la elección de Mr. de Soubeyran, cometióse un error en el recuento de votos, pues al comenzar una hoja se pusieron los que se habían emitido en pró de la informa-

cion que pedia la comision en la columna de los que debian ser en contra, gracias a lo cual al hacer la suma total apareció mayoría en este segundo sentido, por lo que se validó la eleccion debatida. Pero hé aqui que el presidente de la comision advirtió al siguiente dia el error y de él dió cuenta al de la Cámara, quien consultó con ésta el caso.

Y doy todas estas explicaciones sobre un asunto tan poco interesante, para que vean ustedes hasta qué punto sostienen absurdas teorías ciertos hombres, cuando de sus amigos politicos se trata.

Comenzando el debate, propusieronse varias soluciones: Mr. Clemenceau pidió que se abriese una informacion sobre ello: algunos drotiers pretendieron que la votacion era válida por cuanto en una segunda, habida despues de aquella, se habia reconocido á Mr. de Soubeyran, como diputado. Por fin la Cámara se atuvo á lo de Mr. Clemenceau y era lógico, pues lo que tiene un vicio «ab origine» no puede ser nunca válido. Pero esto que es de sentido comun, solo á la fuerza de votos pudo hacerse comprender á la derecha.

Y ya que de la Cámara hablo, voy á hacerme cargo y á comunicar á ustedes una especie que aqui se dá casi por segura, es á saber que la legislatura extraordinaria de este año se suspenderá antes del 27 del presente fecha en que los consejos municipales han de nombrar los delegados para las elecciones de senadores. Dos razones abogan en favor de esto; primero, que muchos diputados son consejeros municipales ó «maires» de sus distritos y deben, por ende, estar en estos en dicha fecha, y la segunda, que el Senado, desde el momento en que se procede á una renovacion parcial del mismo, no se encuentra en la plenitud de su mandato y no puede por consiguiente celebrar las sesiones con la fuerza debida, lo cual, en virtud de la Constitución, trae consigo que no las celebre tampoco la Cámara. Esta solucion, no obstante, está subordinada á la verificacion de poderes.

Ayer procedió el Senado á la provision de la plaza de senador inamovible vacante: los grupos de la izquierda que constituyen la mayoría de la alta Cámara, se habian decidido por Mr. Herold; pero llegada la hora de la votacion, obtuvo un voto de mayoría Mr. Voisins-Lavernieres, gracias á la ausencia de algunos senadores comprometidos en pro del primero, y á haberse emitido algunos votos sueltos. El elegido es íntimo de Mr. Julio Simon: los clericales no pueden perdonar á monsieur Herold, que cumpliendo estrictamente la ley mandó retirar los crucifijos de las escuelas de Paris. Afortunadamente la renovacion parcial se acerca; dentro de poco el Senado no podrá juzgar como hasta ahora con la voluntad del país. Los que mas respetamos á este poder moderador y que mas esencial lo creemos dentro del régimen parlamentario no podemos menos de reconocer que puesto el Senado en la via en que hoy se encuentra, acabaría por ser un estorbo para el gobierno que ha proclamado solemnemente el país. Creemos, pues necesaria una reforma contenida, empero, dentro de los limites mas justos.

De Túnez se sabe que el general Forgemol prosigue su brillante marcha sobre Gafsa: cerca de Djelma tuvo un encuentro contra los insurrectos derrotándolos por completo, dispersándolos, y tomándoles un gran convoy de tiendas, millares de reses, y centenares de camellos: las tribus se someten á su paso.

Las tropas de Ali-Bey han sido enviadas á la capital, en donde serán en su mayor parte licenciadas, á causa de las devastaciones por ellas cometidas.

De Argel nos telegrafian, que Si Sliman se ha separado de los demás jefes insurrectos para atacar á las tropas que han de conservar las comunicaciones: nuestro ejército opera un movimiento para dificultarle la retirada y envolverle, si es posible, aunque esto último es algo difícil. Por lo demás los rebeldes no se dejan ver y evitan todo encuentro con nuestras columnas, esperan lo solo ocasiones para atacar con ventaja á destacamentos aislados.

Han sido presos algunos árabes que se suponen complicados en lo de Oued Zar-

gua: segun lo que de la instruccion resulta, serán inmediatamente fusilados.—D. Paris 22.

La comision encargada de examinar el proyecto de ley relativo á concesion de créditos supletorios por el sostenimiento de la guerra de Túnez, ha acordado en la sesion que celebró ayer noche conceder los subsidios pedidos por el gobierno, á condicion, empero, de reservarse su libertad de censurar la gestion administrativa y financiera del general Farre, último ministro de la Guerra. A propuesta de M. Le Grand, se ha rogado á M. Gambetta que declarase hoy en el seno de la comision cual era la opinion del gobierno acerca de este punto, antes de que aquella presente el dictámen á la Cámara. En su consecuencia M. Gambetta ha declarado que el Gobierno tenia por inatacables los procedimientos financieros del general Farre, y en cuanto á las intenciones ulteriores del gabinete sobre la cuestion tunecina en general, se ha negado el presidente del Consejo de ministros á dar toda suerte de explicaciones, mientras el honor y el interés de Francia no estuviese á cubierto por la completa pacificacion del territorio en la Regencia.

En la Cámara italiana ayer, un demente que se hallaba en la tribuna pública, arrojó un revolver cargado en medio del salon de sesiones, sin que afortunadamente se disparase el arma. El autor de este atentado ha sido detenido.

Ali-ben-Amar, abandonado por los suyos, huye precipitadamente en Mounas.

Segun despachos recibidos ayer, las cercanias de Saída han sido teatro de una correria de los árabes insurrectos.

El célebre caudillo Sidi-Sliman Ben-Kadur, al frente de 300 caballos, se ha echado de improviso sobre el territorio ocupado por la tribu de los Hamians, entre Kreider y Saída, y cometido toda clase de atropellos, retirándose despues con el fruto de sus rapiñas.

Los empleados del camino de hierro se han visto obligados á refugiarse en las posiciones fortificadas.

Estas eran las primeras noticias. Posteriormente hemos recibido otro telegrama de la «Agencia Fabra,» cuyo contenido es el siguiente.

Paris 19.

Los despachos de la Argelia dicen que el jefe insurrecto Sliman, burlando la precaucion de nuestras tropas consiguió causar daños de alguna consideracion. Los europeos se salvaron, segun se cree por haberse refugiado en Kreider.

El Cairo 19.

En vista de los progresos del cólera en la Meca, el gobierno egipcio ha dado órdenes á fin de que se redoblen las precauciones sanitarias en los puertos del mar Rojo.

Londres 19.

Segun cartas de Dublin, se han cometido dos nuevos crímenes contra propietarios de tierras en Irlanda.

Argel 18.

Los despachos oficiales del general Delebecque, que opera al Sur de la Argelia, dicen que continúa sin dificultad su marcha, habiendo causado grandes pérdidas á los insurrectos, los cuales se han dispersado en diferentes grupos.

Se asegura que la gente de Bou-Amema está completamente desmoralizada.

Túnez 20.

Segun noticias recibidas hoy, el dia 14 del corriente los insurrectos, en considerable número, atacaron la columna mandada por el general Forgemel, mientras éste se dirigia á Gafsa.

El combate fue bastante encarnizado teniendo el enemigo serias pérdidas.

Viena 20.

El emperador de Austria ha recibido al Sr. Kalmoky, con quien ha celebrado una largu conferencia.

Se cree que dicho señor será nombrado ministro de Negocios Extranjeros.

Orán 20.

La tribu de los amianos ha perseguido unos 800 ginetes de Sisliman que les habian robado entre Kreider y Fekarine.

Sisliman acampó el diez y siete de este mes en Conguerin, yendo camino de Marruecos.

Un despacho del general Delebecque del 14 de este mes, dice que los insurrectos espermentaron grandes pérdidas.

Despues de haberse apoderado del botin que habian hecho los insurrectos, la columna Luis ocupó Tonnasac y el general Delebecque con la division Colomen se estableció en Ogiatfeidja.

Washington 20.

Una persona desconocida ha disparado un tiro sobre Guitteau, el asesino del señor Garfield, en el momento que le llevaban á la cárcel.

Berlin 20.

El emperador de Alemania ha tomado un resfriado. A pesar de esto no ha dejado de recibir al príncipe imperial y al príncipe Enrique.

CORREO DE HOY.

Madrid 23.

La «Gaceta» publica los decretos fijando las fuerzas del ejército para el año actual y reformando su organizacion para 1882.

Inserta igualmente otro disponiendo que cese en el mando militar de Santiago de Cuba el general señor Polavieja, reemplazándole el general Pando.

Madrid 23.

En el Congreso, el señor Canalejas espina su interpelacion referente á los jefes y oficiales del ejército dados de baja, presos ó desterrados por causas politicas, calificando de reaccionarias todas las disposiciones militares distadas desde la restauracion. Su discurso ha durado tres horas. Contéstale el general Martinez Campos.

Madrid 23.

Se ha reunido la comision del Senado que se ocupa del proyecto de código civil, para tratar de la base referente al matrimonio civil. Han asistido los obispos que son senadores. El señor Montero Rios ha defendido el matrimonio civil.

El cónsul de España en Alejandria participa la aparicion del cólera en varios puntos del Mar Rojo.

Madrid 23.

El obispo de Barcelona ha declarado á la comision del Código civil, que no permitirá que se bautice como hijos legítimos á los procedentes del matrimonio civil.

Paris 23.

Telegrafian de Túnez que los franceses han arrasado la casa de Bu Amema.

Los trabajos de fortificacion en Kairouan continuan con grande actividad.

Los insurrectos han atacado á Sebda, cerca de Sfax, pudiendo huir el califa, no su hijo, á quien mataron.

Paris 23.

A la reunion que esta tarde ha celebrado lamayoría han asistido apenas cincuenta diputados.

En la Cámara no ha habido sesion. M. Gambetta ha recibido hoy por vez primera al Cuerpo diplomático. La recepcion ha sido brillante.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Gran funcion para hoy viernes 25 de Noviembre de 1881.

11.º de abono.

DIA DE MODA.

1.º Sinfonia.
2.º Estreno de la lindísima comedia en 3 actos y en prosa, titulada:

EL MIEDO GUARDA LA VIÑA.
3.º La zarzuela en un acto, denominada:

UN CABALLERO PARTICULAR.
Precios los de costumbre.
A las 7 y media.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy viernes 25 de Noviembre de 1881.

6.º de Abono de la 2.ª Decena.

Con objeto de dar el necesario descanso á los cantantes la Empresa ha organizado la siguiente funcion.

Preludio, segundo y tercer acto de la Opera
FAUST.
Entrada general 5 reales.

Al paraiso 3 reales.
Medias entradas 2 reales.
A LAS 7 Y MEDIA.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer dia 23 de Noviembre de 1881.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho.	
				Pelas.	Cts.
Vacunas .	4	4	5	5	»
Lanares .	48	27	75	7	50
Cabrias .	»	»	»	»	»
Cerdosas .	13	8	21	15	25
Totales .	62	39	101	27	75

Palma 24 de Noviembre de 1881.

—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 24 de Noviembre de 1881.

EN CAR-RUAJE DE	VARO-NES.	MUJE-RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	1	1	8	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	»	1	1	8	»

Palma 25 Noviembre de 1881.

—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24 á las 10'45 m.

(Recibido en Palma á las 11'22 n.)

En el Congreso han sido aprobados los presupuestos de gastos correspondientes á los Ministerios de Gracia y Justicia y Marina.

El sábado se discutirán en el Senado las Deudas amortizables.

Madrid 24 á las 4'45 t.

(Id. en id. á las 6'34 n.)

En el Congreso el Sr. Conde de Sallent pide al Sr. Albareda que estudie el espediente relativo al puerto de Sóller, disponga se proceda á su limpieza, y se le declare de segunda clase.

El Sr. Albareda promete hacer cuanto sea posible por complacerle.

Madrid 24 á las 4'55 t.

(Id. en id. á las 6'39 n.)

Una Comision del Senado está estudiando las reformas del código. Los Obispos siguen combatiendo el matrimonio civil.

En el Congreso el Sr. Albareda anuncia una Ley sobre mejoras de los puertos.

El Emperador de Alemania está grave.

Interior, 30'80.

Exterior, 31'00.

Bonos, 100'85.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p S	31	05
Barcelona	31	20
Palma	31	30
Paris	28	25
Coloniales	124	00
Nortes	144	00
Banco de España	451	00
Empréstito de Cuba	101	85
Francias. (nuevas)	142	25
Orenses	00	00
Banco de Castilla	00	00
Ebros	00	00
Noroestes	00	00
Almansas	00	00
Alicantes	118	00
Subvenciones	62	90
Amortizable	50	20
Obligaciones de los F. C. de Mallorca		par

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
LOS DESPOSORIOS DE NTRA. SRA.
 El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Merced, dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores y a San Gerónimo.

COMISION ESPECIAL DE ESTADISTICA DE LA RIQUEZA TERRITORIAL Y SUS AGREGADAS.

Arregladamente a lo dispuesto por la circular de 13 de Junio último, inserta en el Boletín Oficial de la provincia número 2251, el perito de la riqueza urbana Don Juan Mayol y Ripoll, empezará desde mañana la comprobación sobre el terreno, para la formación de los nuevos amillaramientos de las fincas situadas en las calles de San Miguel, Odon-Colom y de los Olmos.

Lo que se anuncia al público para su inteligencia a fin de que no se opongan reparos a dicho funcionario en el cumplimiento de su cometido, y puedan los dueños respectivos concurrir al acto de la comprobación.

Palma 24 de Noviembre de 1881.—
 P. A., Fermin Gonzalez Salazar.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Aprobado por este Ayuntamiento el proyecto de reforma de rasantes de la calle de los Olmos y de la porción de la de San Miguel, denominada Rinconada de Santa Margarita, se avisa al público que los planos de las espesadas vías con las reformas acordadas quedan de manifiesto en la Secretaría de este cuerpo por espacio de 20 días a los efectos de reclamación.

Palma 23 Noviembre de 1881.—El Alcalde, Mariano Canals.—P. A. del Ayuntamiento.—El Secretario, Francisco Gomila.

DIPUTACION PROVINCIAL DE LAS BALEARES.

Habiendo acordado esta Diputación proveer la plaza de Administrador de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia de esta Ciudad, dotada con el haber anual de 999 pesetas, se anuncia por medio de los periódicos de esta localidad para que los aspirantes a la referida plaza puedan presentar sus instancias dentro del término de 8 días a contar desde esta fecha, debiendo el que sea elegido prestar fianza de 10,000 pesetas en metálico ó valores públicos al tipo de cotización, ó de 12,500 pesetas en fincas antes de tomar posesion del cargo.

Palma 21 Noviembre de 1881.—El Gobernador Presidente, Tomás Fabregas de Medina.—P. A. de la D.—El Secretario, Silvano Font y Muntaner.

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

Habiéndose acordado en Junta General ordinaria satisfacer a las subvenciones los intereses correspondientes al último ejercicio, a razon del 3 por 100 de su valor nominal, se pone en conocimiento de los señores subvencionistas que el pago se efectuará mediante la presentación de los títulos correspondientes, en la Secretaría de la Escuela (calle de Pont y Vich número 4) los lunes, miércoles y viernes, de 4 a 7 de la tarde.

Palma 21 de Noviembre de 1881.—El Director, Alejandro Rossello.

COMPANIA CURTIDORA E INDUSTRIAL

El pago del 10 p^o del valor nominal de las acciones de esta Sociedad se hará efectivo en los dias que median entre el 28 de este mes y el 4 de Diciembre en la casa del Vice-presidente de la misma calle del Sindicato núm. 67.

Lo que se avisa a los señores accionistas con quince dias de anticipacion a tenor de lo prevenido en los Estatutos.

Palma 13 Noviembre de 1881.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Benito Pons.

BANCO AGRICOLA Y COMERCIAL.

El Consejo de Administracion de esta Sociedad ha acordado el pago del segundo dividendo pasivo de 5 por 100 sobre el valor nominal de las acciones de la misma, que deberá hacerse efectivo en las Cajas de la Compañia desde el dia 3 al 15 del próximo Diciembre.

Palma 14 de Noviembre de 1881.—Por el Banco Agrícola y Comercial, su Gerente, Miguel Togores.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 152

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que atizan la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, aliviando toda afección perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben ser combatidos por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

No. 3.

BANCO DE LAS BALEARES.

Resultando ascender á 2.243,845 acciones las pedidas en la suscripcion pública que tuvo lugar los dias 15 y 16 del actual, de la emision de 5,000 acciones de esta Sociedad, lo cual dá una proporcion de 2'228 acciones por mil, la Junta de Gobierno ha acordado:

1. Los suscriptores por mas de 448 acciones recibirán las que le correspondan á prorrata de sus respectivos pedidos, atendiéndose que si del prorato resultase una fraccion mayor de 50, recibirán una accion más; y si resultare una fraccion menor, tendrán solamente el número entero de acciones que les haya correspondido.

2. A los suscriptores que lo fueren por número menor de 448 acciones, se les adjudicará una accion.

Se anunciará oportunamente el dia que se señale para que los Señores suscriptores puedan recoger los resguardos de las acciones y verificar el pago del primer dividendo.

Palma 19 Noviembre de 1881.—El Presidente, Miguel Ignacio Font.—El Secretario, Tomás Forteza.

LA ISLEÑA

El vapor PALMA, saldrá de este puerto para el de Barcelona, todos los lunes á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.
 Se despacha calle de la Marina, 32.

FERRO-CARRIL DE ALARÓ.

Por acuerdo de la Junta Administrativa y con arreglo al art. 15 de los estatutos se convoca la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el dia 25 de los corrientes á las 6 de la tarde en la Oficina de esta sociedad Sindicato 124 entre-suelo, para acordar hacer un préstamo hipotecario para llevar á efecto las obras acordadas, á tenor del artículo 17 de los Estatutos tres dias antes de la convocatoria deberán los señores accionistas depositar sus títulos en dicha oficina de 9 á 2 de la tarde.

Palma 15 Noviembre de 1881.—El Presidente, Juan Palou del Reguer.

VENTA.—De un carreton de recreo en buen estado. Darán razon calle de San Lorenzo número 52.

HORNO.—Se alquila uno con ventajas. En esta imprenta darán razon. 6=6

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

PÉRDIDA.—Se suplica á la persona que haya encontrado una petaca de piel de Rusia con tres iniciales E. P. C. de plata, y quiera devolverla á su dueño, que la entregue al Administrador de este periódico que además de darle las gracias se la gratificará.

ANUNCIO.—Se venden á pública subasta que tendrá lugar en la Vila de Buniola el próximo domin o 27 de los corrientes y á las 4 de la tarde, 4 casas situadas en dicha Vila, 3 de ellas en sitio ameno y la otra en el centro de la poblacion. Para pormenores dirigirse á Gabriel Alzamora, San Miguel 61, en esta ciudad.

ALMENDROS.—Los hay de excelente calidad en Lluchmayor en la propiedad de Gregorio Clar situado en el Puig de Binifarrí, en el mismo término. El dueño vive calle del Cementerio número 4, en dicho pueblo.

ARBOLES FRUTALES.

En el antiguo y acreditado huerto CAS FRANCÉS, sito en la plaza de la puerta Pintada número 8, ofrece á sus numerosos parroquianos toda clase de árboles frutales, arbustos de adorno, rosales y muchas otras, todo á precios sumamente módicos.

GANGA.

Se vende á plazos por 400 duros, una casa nueva en Llubi con cuatro dormitorios, despensa, cisterna, jardincito y establo. Para mas informes D. Gaspar Vidal subdelegado Castrense, calle de Maimó número 13.

IMPORTANTE NEGOCIO.

El único que ha obtenido la medalla de oro en la exposicion de 1878, es útil, es necesario á todos para imprimir en sí mismo y en su casa, como cabeza de letras, cartas de convite, tarjetas de visita, para sobras, etcétera, etc.

Es decir que no se ha podido alcanzar hasta el dia otra clase de timbre que haya podido rivalizar con esta última invencion por lo bueno y barato.

Es preciso verlo á la tienda situada calle de Odon - Colom núm. 34, Esquina á la calle de Siete Esquinas núm. 5.

NO EQUIVOCARSE

con los timbres de goma elástica (llamada Caouchou.)

SE VENDEN AL POR MAYOR á precios convencionales.

LA PERSONA Á QUIEN SE LE HA ya extraviado un billete de la Compañia de Almacenes Generales de Depósito puede presentarse en la Secretaria de la Diputacion provincial donde le será entregado, previas las esplicaciones necesarias para demostrar que efectivamente le corresponde.

AVISO AL PUBLICO.

En la calle de la Herreria alta número 22 se ha abierto un establecimiento de muebles de Antonio Fabregas, todas las personas que tengan gusto de visitarle quedarán satisfechas de lo bueno y elegante y precios sumamente baratos.

NODRIZA—Una de 25 años y la leche de un mes, desearia criar en su casa que la tiene en Estallenchs. Darán razon calle de San Miguel número 99.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

La perla anti gastrálica del Dr. Delgado de Sevilla, este medicamento tan eficaz, cura los padecimientos del estómago. Medicacion contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas, las inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Depósito Central en esta Provincia en casa de José Prats, almacén de ferreteria calle de Quint 13, en Palma. 15=15

Venta de

Solares para construir casas y jardines de recreo, en el predio nombrado *Cas Enegistas* del término de Marratxi, y lugar denominado *Pont d' Inca* que forman una poblacion lo mas regular y simétrica posible; y cual no hay otra en esta Isla.

En el punto céntrico, que se ha considerado mas á propósito, habrá una espaciosa plaza pública, en cuyo centro podrá construirse una grande y profunda fuente, ó cisterna, para abastecer de agua para beber toda la poblacion; cuya fuente podrá llenarse en invierno, muy fácilmente con la famosa agua para beber, nombrada *de Cove Negre* y construir tambien una noria para abastecer de agua el abrevadero y lavadero públicos, que habrá en torno de dicha noria; cual lo tienen las villas de Manacor, Petra y Algaida etc., de esta Isla.

La estension de dicha plaza es un cuadrado de 60 metros de lado, ó sean 3600 metros cuadrados de estension; sin contar las cuatro calles que circuyen dicha plaza, que tienen 1584 metros mas de superficie ó estension.

En dicha plaza, además de las obras antedichas, podrán edificarse todos los edificios Religiosos y Civiles, que convengan para el servicio de la poblacion; quedando espacio suficiente para las reuniones y esparcimiento de la poblacion, y compra-venta de todos los artículos de consumo.

Las calles paralelas de E. á O. y perpendiculares de N. á S., tienen 6 metros de ancho. Cada solar tiene 10 metros de fachada ó ancho, y 30 metros de fondo ó largo; ó sean 300 metros cuadrados de superficie ó estension.

Aunque se ocupen 100 metros con la casa, quedarán aun para jardín 200 metros en cada casa ó solar. Y como este jardín estará contiguo a la grande multitud de jardines, de las otras casas de la misma manzana; cada vecino, desde los balcones ó ventanas de su casa, podrá ver y disfrutar, no solamente de la vista y perfume aromático del suyo; si que tambien de la grande multitud de los otros jardines, situados contiguos ó á continuacion del suyo; que juntos tendrán unas 100 areas de estension en cada manzana completa; como es de ver en la manzana del medio, á la parte del E., cuyo espacio destinado á jardines, es el comprendido entre las dos líneas de puntos, que se ven en el centro de dicha manzana, señaladas con las letras A. B. C. D., en el plano que esta de manifiesto en las estaciones del ferro-carril de Palma y *Pont d' Inca* y en casa del comisionado para la venta Don Antonio Bisquerra, que la tiene en Palma calle de Bosch, número 20.

El precio de cada solar es la friolera de una peseta por cada metro cuadrado, libre de censo; á pagar en 5 plazos iguales: El primero al posesionarse del solar; y los 4 plazos restantes uno cada dia 25 de Julio de los 4 años consecutivos si no hay competencia, escepcion hecha de algunos solares de preferencia; segun el plan de condiciones del traspaso que obra en poder del comisionado para la venta, medicion y amojonamiento de dichos solares, que es el antedicho Bisquerra. Este podrá verse en la antedicha su casa todos los dias; y sobre el terreno todos los domingos y fiestas de precepto, desde las 10 de la mañana hasta la puesta del sol.

El tren del ferro carril empieza para pasar de Palma á la estacion del *Pont d' Inca* ó nueva poblacion, unos 5 minutos de tiempo. El pasaje cuesta 2 décimas de peseta cada viaje; y á los abonados por todo el año, cosa de 1 décima de peseta cada dia por ida y vuelta.

Aun á los empleados, menestrales y jornaleros de Palma, será muy ventajoso vivir en la nueva poblacion; porque residiendo fuera del término de Palma, á mas de disfrutar del aire puro y saludable del campo, en lugar del aire insano y corrupto, que se respira en muchas habitaciones bajas de Palma; podrán ahorrar en alquiler de casa y precio de los artículos de consumo, mucho mas de lo que importa el viaje con el tren, á mas de la robustez y buena salud de la familia; cuyo valor es incalculable.

El domingo 22 de Noviembre de 1881 se empieza ó abre la venta sobre el terreno.

Antonio Serra.

Antonio Bisquerra.